

la lettre



Nous respectons votre **individualité.**



Des services et des logiciels en harmonie avec votre cabinet.

Chaque cabinet médical ou thérapeutique est différent. Et c'est une bonne chose. Voilà pourquoi les offres de logiciels et de services de la Caisse des Médecins sont modulaires et combinables de multiples façons. Même dans le secteur très réglementé de la santé, un haut niveau d'individualité demeure ainsi possible.



Vous trouverez d'autres informations sur le site
caisse-des-medecins.ch



Au cœur de l'innovation

Ä **K** **ÄRZTEKASSE**
C **M** **CAISSE DES MÉDECINS**
CASSA DEI MEDICI

La Caisse des Médecins: une coopérative professionnelle à vos côtés

La Maison santé brûle

Dr Michel Matter
Président de l'AMGe



Le titre du Forum santé organisé en novembre par Le Temps et Heidi.News est sans équivoque: «La Maison santé brûle». Dans cet éditorial, nous évoquons également le cri d'alarme des médecins, en souffrance, démontré par une étude commandée par la FMH et réalisée par l'institut gfs.bern. Stress, surcharge de travail et paperasse administrative sont devenus le lot quotidien des professionnels de la santé. Cela s'inscrit dans un contexte lourd lié à l'explosion des primes d'assurance-maladie et à une incapacité fédérale à entreprendre de vraies réformes non partisans du système de la santé et de son financement. Parallèlement, la Société vaudoise de médecine a sondé ses membres. Il en ressort un épuisement professionnel important avec un médecin sur trois qui se plaint d'une santé mentale moyenne ou mauvaise. De quoi s'inquiéter.

L'analyse de la hausse conséquente des primes cet automne a montré que le nombre de consultations primaires a particulièrement augmenté, y compris parmi la population qui normalement fait le moins appel aux prestataires de soins, les 18-25 ans et les 18-60 ans. La crise sanitaire liée au COVID-19 pèse toujours sur nos activités cliniques. Des consultations pleines, une population de plus en plus fragile sur le plan psychique et des soignants et soignants épuisés. L'absence de périodes de répit, la perspective des fêtes de fin d'année avec la quadrature des urgences et le fait que les patients consultent massivement en automne en raison du système des franchises et des quotes-parts ne donnent malheureusement que peu d'espoir de mieux dans les prochaines semaines.

« Stress, surcharge de travail et paperasse administrative sont devenus le lot quotidien des professionnels de la santé. »

L'Union suisse des professions libérales (USPL) a tenu le 2 novembre sa 6^e journée à Berne. Le thème portait sur l'excès des tâches administratives concernant les professions libérales telles que les médecins, les architectes, les physiothérapeutes, les notaires, les ingénieurs ou encore les gestionnaires de fortune. Le constat est amer: la paperasse engloutit jusqu'à une journée de travail par semaine selon la profession. Il est clair qu'une réduction de la bureaucratie doit intervenir rapidement afin de libérer

pour les professionnels de la santé du temps à consacrer aux patients. L'USPL réclame l'accélération de la numérisation des processus, la simplification de la communication et de la collaboration avec les autorités et autres partenaires, la simplification des mécanismes de contrôle, la standardisation des exigences et l'évaluation systématique des conséquences de toute nouvelle directive. L'évidence et le bon sens devraient être la règle.

La manifestation des physiothérapeutes romands qui sont descendus dans les rues de Lausanne il y a quelques jours a marqué les esprits. Près de 500 professionnels sont venus dire NON au Conseil fédéral dans sa volonté d'impo-

ser une réduction de la durée de la consultation de 30 à 20 minutes et de toucher au tarif des physiothérapeutes. La colère est compréhensible et le soutien des médecins via les associations cantonales ou la FMH est essentielle car c'est la qualité des soins qui est attaquée par les autorités. Plus de 100 000 signatures ont été récoltées par les physiothérapeutes. Les crispations sont palpables. La cause est juste.

Le vécu des professionnels de la santé se heurte de plus en plus avec une vision purement comptable liée à la hausse des coûts. Le fossé se creuse. Seule la compréhension du quotidien des acteurs du terrain, de leurs réalités de chaque jour faite de stress, de surcharge étayée de travail

et d'une avalanche de bureaucratie, permettra de trouver les solutions aux problèmes croissants et visibles du monde de la santé. Les mots de pénurie, de perte de sens, de ras-le-bol, ne sont pas de vains mots. Et que dire à nos jeunes collègues qui travaillent au-delà du cadre légal, sous une paperasse exponentielle où tout doit être justifié, notifié, codifié et qui voient leur génération être celle de la clause du besoin: que la Maison santé brûle! Nous continuerons à nous battre non seulement pour les conditions de travail, mais aussi pour pouvoir exercer notre profession dans le seul but qui nous anime, le bien-être des patientes et des patients. ●



 **Dr Risch**

**PROXIMITÉ
RÉGIONALE POUR
DE MEILLEURS
RÉSULTATS**

 **SCANNEZ
POUR
EN SAVOIR
PLUS**

Votre laboratoire –
aujourd'hui et demain
RISCH.CH

1009993



**CLINIQUE DE
CRANS-MONTANA**

Médecine interne de réhabilitation

Nos pôles d'excellence :

- ▶ réhabilitation en médecine interne générale
- ▶ réhabilitation post-opératoire
- ▶ prise en charge des maladies chroniques et psychosomatiques
- ▶ enseignement thérapeutique

Admissions
Toute demande doit être motivée par le médecin prescripteur.
▶ hug.plus/ccm-admission



 **HUG** Hôpitaux
Universitaires
Genève

100 9862

ASSISES DE LA MÉDECINE ROMANDE #6

BEAULIEU – LAUSANNE | 30 NOVEMBRE 2023 | 8H30 – 17H30
6 CRÉDITS SSMIG (À CONFIRMER)

- Un colloque de médecine de premier recours
- Un colloque de santé mentale
- Un colloque et ateliers autour de la santé intégrative
- Des ateliers interprofessionnels pour médecins, pharmaciens et infirmiers
- Une table ronde autour de la médiation hospitalière

Toutes les informations sur www.assisesmed.ch

REVUE
MÉDICALE
SUISSE



101.0086



medimage
imagerie
médicale

Expérience - Modernité - Confort
Bienvenue chez Medimage



IRM ostéo-articulaire,
neuro-vasculaire,
abdominale/
gynécologique,
cardiaque



CT scanner
Denta-scan



Échographie
Doppler



Mammographie
numérique
low dose



Radiologie
interventionnelle
et thérapie
de la douleur



Radiologie
numérique



Panoramique
dentaire



Minéralométrie

Les radiologues : Dr Besse Seligman - Dr de Gautard - Dr Kindynis - Dr Walter
Dr Deac : Cardiologue FMH spécialisée en IRM cardiaque

du lundi au vendredi de 8h à 18h - Tél : +41 (0) 22 347 25 47

Extrait du Bulletin des médecins suisses

Extrait du Bulletin des médecins suisses

Extrait de la Revue Médicale Suisse

Less is more, Choosing wisely, Smarter medicine: enjeux et perspectives

Dre LIDA PAPASOKRATI², Dre AMANDINE BERNER² et Pr THOMAS AGORITSAS²

Rev Med Suisse 2023; 19: 1967-72 | DOI : 10.53738/REVMED.2023.19.847.1967

Le mouvement «Choosing Wisely» a comme objectif de lutter contre la surmédicalisation via le développement de listes de recommandations. La dernière décennie a vu ce mouvement se diffuser à travers le monde, y compris en Suisse sous le nom de «Smarter Medicine». La méthodologie avec laquelle ces recommandations sont élaborées par les sociétés savantes reste hétérogène et fortement basée sur le consensus, et pourrait bénéficier d'une meilleure synergie avec les développements de l'«Evidence-Based Medicine» et de GRADE. Le partenariat avec les patients et les réflexions quant aux enjeux économiques et de durabilité sont autant de perspectives d'évolution de ces mouvements, afin de renforcer leurs impacts.

Less is more, Choosing wisely, Smarter medicine: perspectives and issues

The «Choosing Wisely» initiative aims to reduce overtreatment by issuing specific lists of recommendations. These campaigns have spread around the world over the last ten years, including in Switzerland, under the brand «Smarter Medicine». The methodology used by different medical societies to issue these recommendations remains heterogeneous and heavily consensus-based and could benefit from a better synergy with the recent development of Evidence-Based Medicine and GRADE. Patient partnership, and reflections regarding economic and sustainability issues represent future avenues to enhance the potential impacts of such campaigns.

INTRODUCTION

L'«Evidence-Based Medicine» (EBM) – ou médecine fondée sur les preuves – est née il y a une trentaine d'années, et a profondément révolutionné la pratique et l'enseignement de la médecine. En parallèle de nombreuses clarifications et évolutions méthodologiques, plusieurs autres mouvements sont venus compléter ou affiner l'approche de l'EBM, tels que la médecine personnalisée, la médecine de précision, la décision partagée, ou les sciences de l'implémentation. Le développement des approches «Less is More», «Choosing Wisely», ou encore «Smarter Medicine» dans sa version helvétique, viennent mettre l'accent sur la nécessité de «désimplémenter» certaines interventions diagnostiques ou thérapeutiques inefficaces ou futiles, pourtant ancrées dans la pratique courante. Ces initiatives nourrissent et interrogent notre pratique clinique et nos systèmes de santé.

² Service de médecine interne générale, Département de médecine, Hôpitaux universitaires de Genève, 1211 Genève 14
lidaikaterini.papasokrati@hcuge.ch | amandine.berner@hcuge.ch
thomas.agoritsas@unige.ch

DE «TOO MUCH MEDICINE» À «CHOOSING WISELY»

En 2002, le *British Medical Journal* lançait le mouvement «Too Much Medicine», suivi par la campagne «Less Is More» en 2010 dans les *Archives of Internal Medicine* (aujourd'hui connu sous le nom de *JAMA Internal Medicine*). Ces deux initiatives avaient pour objectifs d'explorer les risques liés au surdiagnostic, à la surmédicalisation et au gaspillage des ressources de santé.^{1,2} Les journaux médicaux ont ainsi joué un rôle phare dans ces réflexions, à l'image des premiers développements de l'EBM, tels que l'introduction systématique d'abstracts structurés proposée par Brian Haynes pour toute publication de recherche clinique.³ En 2012, le mouvement «Choosing Wisely» est lancé aux États-Unis par l'American Board of Internal Medicine (ABIM) avec comme objectif de favoriser le dialogue entre patients et professionnels de santé, autour des enjeux de diminution du taux d'investigations diagnostiques et d'interventions thérapeutiques médicales excessives ou inappropriées.^{4,5} L'ABIM a encouragé les sociétés savantes à rédiger elles-mêmes et disséminer des listes de telles procédures diagnostiques ou thérapeutiques. Plus de 80 sociétés savantes ont suivi cette approche depuis 2012. Plusieurs appellations se sont également déclinées à travers le monde, tels que: «Slow Medicine» en Italie, «Choosing Wisely» au Canada ou au Royaume-Uni ou dans sa version suisse dès 2014 «Smarter Medicine».

L'essor de ces mouvements se développe en parallèle des enjeux croissants d'économicité des systèmes de santé, avec, à l'extrême du débat politique, la crainte d'une nécessité d'un certain rationnement des soins. En 2010, les États-Unis sont en effet en pleine réforme de leur système d'assurance maladie avec l'application de l'«Affordable Care Act» par l'administration Obama. En Europe, l'augmentation des coûts de la santé et la prise de conscience que les ressources en santé ne sont pas illimitées, réveillent de nombreux questionnements sur le futur de la médecine. En 2012, l'Académie suisse des sciences médicales publie une feuille de route sur la médecine durable, parlant d'une «médecine qui répond aux besoins du présent, sans compromettre la capacité des générations futures à répondre aux leurs».⁶

COMMENT SONT GÉNÉRÉES LES LISTES DE RECOMMANDATIONS?

Les recommandations des différents mouvements «Choosing Wisely» prennent la forme de listes «Top-5» ou «Top-10» pour chaque discipline, identifiant quelques mesures médicales considérées comme excessives ou inappropriées.

Pollution sonore, ouvrez grand les oreilles!

Durabilité «Un jour, l'Homme devra combattre le bruit comme il a combattu la peste et le choléra.» Robert Koch, prix Nobel de médecine, l'avait prédit en 1910. Selon l'Office fédéral de l'environnement (OFEV), la pollution sonore touche actuellement plus d'un million d'habitants en Suisse. L'heure est au changement, conclut notre auteur.

Bernhard Aufderreggen

La Suisse prend le problème de pollution sonore à bras-le-corps: la loi sur la protection de l'environnement est en vigueur depuis 1983 dans le pays. Les mesures pour réduire le bruit doivent être «techniquement, opérationnellement et économiquement réalisables». La loi encourage les «mesures prises à la source». Les valeurs limites doivent tenir compte des groupes de personnes sensibles, tels que les enfants, les personnes âgées, les malades ou les femmes enceintes. Pour l'instant, tout va bien. Sauf que les mesures appliquées jusqu'à présent n'ont toujours pas porté leurs fruits. De plus, nous savons désormais que le bruit est bien plus nocif pour la santé qu'on ne le pensait il y a 40 ans.

Pour la recherche scientifique en 1983, le bruit était «uniquement» source de nuisance ou de trouble du sommeil. Ce n'est plus le cas aujourd'hui: les nuisances excessives causent environ 500 décès d'origine cardiovasculaire en Suisse par an [1]. L'hypertension artérielle est plus fréquente dans les régions exposées au bruit [2]. Près de 2500 cas de diabète par an sont dus à l'exposition au bruit sur le plan épidémiologique. Des chercheurs danois ont constaté que la démence était plus fréquente dans les zones bruyantes [3]. Par ailleurs, le bruit de la circulation routière sur le lieu de résidence est associé à un risque de suicide élevé, comme le montre une étude de l'institut bâlois Swiss TPH publiée en mars [4]. La pollution sonore n'est donc pas sans danger pour la santé! Le bruit met notre corps en état d'alerte: de la libération d'hormones de stress à la réaction de lutte ou de fuite. Des effets négatifs tant sur le plan physique que psychique en résultent.

Le problème principal est le bruit généré par les véhicules à moteur. Les villes et les agglomérations sont les premières concernées par le bruit de la route. Plus de 90% de la population touchée vit dans les grands centres et alentours. Toutefois, les logements proches des routes des cols sont aussi impactés par la nuisance sonore générée dans l'unique but d'accéder aux «loisirs». La population autour des petits et des grands aéroports est également exposée à un bruit considérable.

La Commission fédérale pour la lutte contre le bruit (CFLB) a réuni dans un rapport les nouvelles connaissances

sur les effets du bruit sur la santé et a publié, à l'attention du Conseil fédéral, des recommandations pour de nouvelles valeurs limites concernant le bruit du trafic routier, ferroviaire et aérien en décembre 2021 [5]. Cependant, le Conseil fédéral ne s'est pas encore prononcé à ce sujet.

Il est regrettable que les valeurs limites proposées par la CFLB ne soient pas aussi strictes que celles de l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Pour protéger la santé, les Médecins en faveur de l'Environnement (AefU) estiment que les valeurs limites de l'OMS devraient être appliquées en Suisse.

Il est évident que lutter contre le bruit revient à protéger la santé. Que faire alors?

- Réduire le bruit, c'est préserver la santé. Limiter la vitesse à 30 km/h en agglomération, même sur les axes principaux, est une mesure économique et rapidement efficace. La vitesse de 30 km/h ne diminue pas seulement le bruit à la source. Elle impacte aussi la fréquence et la gravité des accidents, en plus de réduire la pollution de l'air.
- Interdire les vols de nuit de 22 heures à 7 heures préserve le sommeil des riverains.
- Dans le cas de diabète ou de maladies cardiovasculaires, il convient d'examiner s'il est possible d'aménager le domicile pour réduire le bruit et de déterminer l'effet thérapeutique en résultant.
- Et rien de tel pour la santé et l'environnement que de se déplacer à pied ou à vélo!



Références

À consulter sous www.bullmed.ch ou via code QR



Dr méd. Bernhard Aufderreggen
Président des Médecins en faveur de l'environnement (MfE). Il écrit régulièrement dans cette rubrique sur la durabilité dans le secteur de la santé.

Extrait du Bulletin des médecins suisses

Extrait du Bulletin des médecins suisses

Extrait du Bulletin des médecins suisses

Extrait de la Fédération des médecins suisses

Extrait de FMH Actuel

Membres

Candidatures à la qualité de membre actif

(sur la base d'un dossier de candidature, qui est transmis au groupe concerné, le Conseil se prononce sur toute candidature, après avoir reçu le préavis dudit groupe, qui peut exiger un parrainage; le Conseil peut aussi exiger un parrainage; après la décision du Conseil, la candidature est soumise à tous les membres par publication dans *La lettre de l'AMGe*; dix jours après la parution de *La lettre*, le candidat est réputé admis au sein de l'AMGe, à titre probatoire pour une durée de deux ans, sauf si dix membres actifs ou honoraires ont demandé au Conseil, avant l'échéance de ce délai de dix jours, de soumettre une candidature qu'ils contestent au vote de l'Assemblée générale, art. 5, al. 1 à 5).

Dre Ilaria BOLOGNA

HUG, rue Gabrielle Perret-Gentil 4,
1205 Genève.

Née en 1980, nationalité italienne.

Diplôme de médecin en 2006 en Italie, reconnaissance en 2016.

Titre postgrade de spécialiste en Médecine interne générale en 2021 en Suisse.

Après avoir suivi ses études entre l'Italie et l'Espagne et obtenu son diplôme de médecin en 2006, elle a obtenu un Master en Médecine des Migrations en 2009 et a travaillé dans la coopération internationale ainsi que dans la médecine de premier recours (services pour migrantes, VIH, pénitentiaire) en Italie, au Kenya, en Inde et au Mexique. En Suisse depuis 2015, elle a complété sa formation

à Bellinzona au Tessin. Actuellement spécialiste en médecine interne générale et titulaire d'un diplôme en Médecine Tropicale et Hygiène (Lima, Perou), elle travaille depuis 2021 aux HUG (Service de médecine de premier recours) avec l'intention de s'installer en ville.

Dre Debora CERRETI

Les Psy Réunis, rue Muzy 10, 1207 Genève.

Née en 1985, nationalité italienne.

Diplôme de médecin en 2012 en Italie, reconnaissance en 2015.

Titre postgrade de spécialiste en Psychiatrie et psychothérapie d'enfants et d'adolescents en 2023 en Suisse.

Après avoir terminé ses études à l'Université de Médecine «Sapienza» de Rome où elle obtient son diplôme de médecin en 2015, le Dre Debora Cerreti commence sa formation postgrade en psychiatrie et psychothérapie de l'enfance et de l'adolescence à Genève. Elle travaille d'abord dans le domaine de la psychiatrie de liaison et intervention de crise auprès d'une population adulte puis elle rejoint le domaine de la pédopsychiatrie en continuant sa formation dans le domaine ambulatoire auprès d'une population infantile puis d'adolescents. Elle sera également responsable thérapeutique de l'Hôpital de jour pour adolescents «Les Saules» pendant trois ans. Elle terminera sa carrière institutionnelle auprès d'une population migrante requérants d'asile politique à la CTG (consultation pour victimes de torture de guerre). Intéressée par le domaine de la psycho traumatologie, elle a

obtenu son titre de MAS en psycho traumatologie de l'enfance et de l'adolescence en mai 2023.

Dre Elif MAHNE

Clinique et Permanence d'Onex, route de Chancy 98, 1213 Onex.

Née en 1986, nationalité allemande.

Diplôme de médecin en 2011 en

Allemagne, reconnaissance en 2016.

Titre postgrade de spécialiste en

Hématologie en 2023 en Suisse.

Le Dre Elif Mahne est une médecin spécialisée en hématologie avec une formation de base en médecine interne générale à l'Hôpital Universitaire Charité de Berlin. Après sa formation en médecine interne générale, elle s'est orientée vers l'hématologie à Genève en 2016, obtenant son diplôme de spécialiste en 2018 et titulaire du titre de spécialiste en hématologie FMH en 2023. Depuis 2019, le Dre Elif Mahne est cheffe de clinique en hématologie aux HUG. En 2023, elle débute son activité indépendante dans le cabinet du Dre Marie-Laure Amram et du Dr Michel Starobinski et se spécialise dans l'hématologie bénigne et maligne, offrant une gamme complète de soins. Le Dre Elif Mahne privilégie une approche centrée sur le patient, favorisant la communication, l'échange et la collaboration pour des soins individualisés. Elle maintient ses connaissances à jour grâce à la formation continue et la collaboration avec d'autres professionnels généralistes, spécialistes ainsi qu'avec les institutions hospitalières. Langues parlées: français, anglais, allemand et turc.

 **GE-MED**
GENÈVE-MÉDECINS

À DOMICILE 24H/24

022 754 54 54

La référence genevoise des visites à domicile
Centre de formation postgraduée FMH/ISFM

Dr Amir MAKNI

Rue du Vieux-Collège 4, 1204 Genève.
Né en 1991, nationalité française.
Diplôme de médecin en 2016 en Suisse.
Titre postgrade de spécialiste en
Médecine interne générale en 2022
en Suisse.

J'ai suivi mes études de médecine à l'Université de Genève et obtenu mon diplôme de médecine en 2016. J'ai suivi ensuite ma formation en médecine interne générale au sein des HUG ainsi qu'à l'Hôpital de la Tour. J'ai obtenu mon diplôme de spécialiste en médecine interne générale en 2022. Actuellement, je prévois de m'installer en pratique privée à Genève dans le courant de l'année 2024.

Dre Judith MUHLSTEIN-BARASCHE

HUG, Hôpital des enfants, rue Willy Donzé 6, 1205 Genève.
Née en 1986, nationalités suisse et française.
Diplôme de médecin en 2012 en Suisse.
Titre postgrade de spécialiste en Pédiatrie en 2017 en Suisse.

Après avoir suivi ses études à Genève et obtenu son diplôme de médecin en 2012, elle s'est formée en pédiatrie, principalement aux HUG, avec le titre de spécialiste obtenu en 2017. Elle travaille comme cheffe de clinique en pédiatrie générale depuis 2017 et exerce actuellement dans le service d'immunologie-vaccinologie pédiatrique ainsi qu'au sein du groupe de protection de l'enfance.

Dre Georgina PAULET JUNCA

OMP, rue des Lattes 21B, 1217 Meyrin.
Née en 1988, nationalité espagnole.
Diplôme de médecin en 2014 en Espagne, reconnaissance en 2015.
Titre postgrade de spécialiste en
Psychiatrie et psychothérapie d'enfants et d'adolescents en 2023 en Suisse.

Après avoir suivi ses études à Girona, en Catalogne, et avoir obtenu son diplôme de médecin en 2014 en ayant effectué des stages en été aux HUG, elle a commencé son internat aux urgences psychiatriques aux HUG. Ensuite elle a commencé la formation en pédopsychiatrie au SUPEA au CHUV, au service de pédopsychiatrie de liaison, et continué au SPEA, aux HUG à l'unité de Malattie et de pédopsychiatrie forensique, rattachée au CURML, où elle a pu obtenir son année somatique en forensique et médecine légale. Ensuite elle a fait la pédopsychiatrie ambulatoire à l'OMP, où elle a enfin obtenu son FMH. Passionnée de la petite enfance, elle a effectué le CAS en périnatalité entre 2021-2023 et participe activement au réseau de la petite enfance de Meyrin. Actuellement médecin spécialiste en psychiatrie et psychothérapie d'enfants et d'adolescents, elle est médecin responsable de consultation de secteur à l'OMP depuis octobre 2022 à temps partiel. Elle effectue aussi des expertises familiales en indépendante. Elle prévoit une installation à Genève dans un futur proche.

Dre Dana TODORAN

CAPPI Eaux-Vives, rue du 31 Décembre 6, 1207 Genève.
Née en 1987, nationalité roumaine.
Diplôme de médecin en 2012 en Roumanie, reconnaissance en 2015.
Titre postgrade de spécialiste en
Psychiatrie et psychothérapie en 2022 en Suisse.

Après avoir suivi ses études à l'Université de Médecine et Pharmacie à Cluj Napoca en Roumanie, la Dre Todoran a obtenu son diplôme de médecin en 2012 et est venue en Suisse pour entamer une formation postgrade en psychiatrie et psychothérapie. Elle s'est formée dans plusieurs centres hospitaliers. De 2013 à 2016, elle a travaillé en tant que médecin assistante au Centre Neuchâtelois de Psychiatrie à Marin-Epagnier et à Perreux; de 2016 à 2017 à l'Hôpital de Jura et, à partir de 2017, aux Hôpitaux Universitaires de Genève. En 2019, la Dre Todoran a été promue cheffe de clinique. Elle a exercé son activité à l'Hôpital de Belle-Ideé puis à l'ambulatoire de Cappel Eaux-vives en psychiatrie adulte générale. Axée sur une approche cognitivo-comportementale, elle prend en charge des patients souffrant d'anxiété, d'attaques de panique, phobie sociale, stress post-traumatique, dépression, burn-out, psychose, trouble de la personnalité et tout autre maladies psychiatriques. Elle propose un traitement psychiatrique et psychothérapeutique intégré.



Fondée en 1984 à Genève, la Fiduciaire Gespower, affiliée à FMH Fiduciaire Services, offre un encadrement professionnel d'aide à la gestion de votre entreprise ou de votre cabinet médical, secteur dans lequel la fiduciaire est fortement impliquée.

Nos principaux services:

- Assistance lors de création / reprise de sociétés ou cabinets médicaux
- Conseils juridiques
- Business plan
- Bilans, fiscalité, gestion comptable de sociétés
- Transformation juridique de sociétés

Membres probatoires à confirmer au terme de la période probatoire de 2 ans.

Dre Sana BOUDABBOUS,
Dre Dominique FRASSATI,
Dre Brigitte SCHÜRCH, Dre Dominika RADZIEJEWSKA et **Dre Sandra TRIFOGLIO OURAGA**
depuis le 29 octobre 2021.

Membres probatoires

(nouveaux membres admis, dont l'admission doit être confirmée après 2 années probatoires, art. 5, al. 7).

Dre Guillemette BA, Dr Nabil BENZINA, Dre Hester HAVERDINGS, Dr Derek HULLIGER, Dre Jessica STIERLIN-HIRSCHL, Dr Nikolaos TAGLIENTE, Dre Fedora TAVAGLIONE,
depuis le 10 octobre 2023.

Membres actifs à titre honoraire (membres actifs âgés de plus de 65 ans qui totalisent plus de trente ans d'affiliation à l'AMGe; mêmes droits que les membres actifs; le Conseil peut décider de les mettre au bénéfice d'une cotisation réduite à partir du 1^{er} janvier ou du 1^{er} juillet qui suit la demande, art. 6)

Dre Daisy DENEREAZ, cardiologie, 69 ans, membre depuis 1991, demande le statut de membre honoraire dès le 1^{er} janvier 2024.

Dre Marija GOLAY-PETERSEN, endocrinologie-diabétologie, membre depuis 1992, demande le statut de membre honoraire dès le 1^{er} janvier 2024.

Membres passifs

(membres cessant toute pratique professionnelle, pas de délai, libération de la cotisation à partir du 1^{er} janvier ou du 1^{er} juillet qui suit la demande, voix consultative à l'Assemblée générale, art. 8).

Dre Anne-Christine HOFFMANN, anesthésiologie, en date du 24 octobre 2023, demande le statut de membre passif au 31 décembre 2023.

Démissions (information par écrit au moins 3 mois avant le 30 juin ou le 31 décembre avec effet à cette date; ce faisant, quitte la FMH et la SMSR; sauf décision contraire du Conseil, la démission n'est acceptée que si les cotisations sont à jour et s'il n'y a pas de procédure ouverte auprès de la CDC, art. 10).

Dre Julia ARMENTER DURAN, psychiatrie et psychothérapie d'enfants et d'adolescents, 43 ans, demande sa démission rétroactive au 31 décembre 2022: reste employée des HUG.

Dre Saskia VON OVERBECK OTTINO, psychiatrie et psychothérapie d'enfants et d'adolescents, 65 ans, demande sa démission au 31 décembre 2023: consulte désormais dans le canton de Vaud.

Dre Nuray YAROL, cardiologie, 52 ans, en date du 4 octobre 2023, demande sa démission au 31 décembre 2023: membre associée souhaitant concentrer son activité dans le canton de Vaud.

Changement d'adresse et ouverture de cabinet

Dre Candy AUBRY (Psychiatrie et psychothérapie d'enfants et d'adolescents) consulte désormais rue du Vieux-Collège 10bis, 1204 Genève

Dre Mariem BAROUDI (Médecine interne générale) consulte désormais rue de Lausanne 42, 1201 Genève

Dre Joëlle CURTIS-BRUEL (Psychiatrie et psychothérapie d'enfants et d'adolescents) consulte désormais au sein de l'OMP, rue David-Dufour 1, 1211 Genève 8

Dre Elisabeth DE PREUX (Médecin praticien) consulte désormais au sein du Cabinet médical du Cheval-Blanc, quai du Cheval-Blanc 2, 1227 Carouge

Dre Francesca LAURIA (Gynécologie et obstétrique) consulte désormais avenue Eugène-Pittard 34, 1206 Genève

Impressum

La Lettre – Journal d'information de l'Association des Médecins du canton de Genève ISSN 1022-8039

PARUTIONS
format imprimé: 4 fois par an;
format digital: 6 fois par an

RESPONSABLE DE PUBLICATION
Antonio Pizzoferrato

CONTACT POUR PUBLICATION
Secrétariat AMGe
info@amge.ch

PUBLICITÉ
Médecine & Hygiène
022 702 93 41, pub@medhyg.ch

CONCEPTION & RÉALISATION
Bontron&Co
Loredana Serra & Marie-Claude Heffi